



SECRETARIAT GÉNÉRAL DE L'ASSEMBLÉE  
DE LA POLYNÉSIE FRANÇAISE

Le 15 OCT. 2019

N° 10033



ASSEMBLÉE DE LA  
POLYNÉSIE FRANÇAISE

**QUESTION ORALE**

(Séance du jeudi 17 octobre 2019)

**Madame Teura IRITI**

à

**Monsieur René TEMEHARO**

Ministre de l'équipement et des transports terrestres

Monsieur le Ministre,

La question que nous souhaitons aborder aujourd'hui intéresse toute la population de Tahiti et elle est de plus en plus cruciale. Il s'agit en effet des transports en commun.

Qui de nous n'a pas constaté l'augmentation constante de la circulation routière aux heures de pointe, qui commencent de plus en plus tôt le matin, à midi et à l'heure de sortie des écoles et des bureaux ?

Et que dire lorsque les grands paquebots accostent à Papeete ? Ces jours là, il vaut mieux éviter de circuler dans la capitale !

Au début de l'année, des promesses relatives à une meilleure desserte en termes de changement de matériel, de construction d'arrêts de bus et d'horaires ont été évoquées.

Si en effet quelques bus neufs circulent à présent sur nos routes, force est de constater que la desserte est toujours aussi incertaine et chaotique, qu'il existe peu d'abris de bus visibles, à tel point qu'il est impossible, même pour des habitants de Tahiti, de renseigner des touristes sur l'emplacement de ces arrêts, si tant est qu'ils existent, et qu'aucun horaire n'est prévu pour les lignes.

Cette situation dure depuis longtemps, et elle empire, avec l'accroissement constant du nombre de véhicules que nous constatons.

Si cette augmentation est un signe de l'accroissement économique, encore faut-il qu'elle s'accompagne d'un projet du gouvernement clair et défini, à court et à moyen terme, afin de permettre aux habitants de Tahiti de vivre sans passer une grande partie de leur journée dans leur voiture.

Par ailleurs, les personnes qui n'ont pas les moyens d'avoir une voiture, les personnes âgées, n'ont-elles pas le droit de circuler, d'aller où elles veulent, sans solliciter leurs proches ?

Notre question est ainsi celle-ci : que pense faire le gouvernement en matière de transports en commun, afin d'améliorer la vie quotidienne des habitants de notre île, de préserver leur santé et de leur éviter des pertes de temps, et, pour certains, les plus fragiles et démunies, d'aller et venir à leur gré et selon leurs besoins ?

Je vous remercie de votre attention.

**Teura IRITI**

Présidente du groupe Tahoeraa Huiraaatira  
à l'assemblée de la Polynésie française